

## 冬休み～様々なトラブルに注意～

12月になり、冬休みとともに年末も近付いてきました。年末年始はクリスマスや正月などのイベントが続き、お金のトラブルが多くなる時期です。また、長期の休みを利用して家族や友だちと出かけた先でトラブルに巻き込まれるケースもあります。巻き込まれる前に予防し、自分の身は自分で守れるようにしましょう。

### ◆悪質商法や不審者に注意

|        | キャッチセールス  | ネット通販                                     | 詐欺・スリ・窃盗   |
|--------|---|---|--|
| 内<br>容 | 駅前や繁華街の路上で「無料体験」「アンケート調査」「モルスカウト」などと称して呼び止めて事務所などに連れて行き、しつこく勧誘する手口。 | 最近では、通販サイトだけでなく、個人取引ができるアプリケーションが増えてきました。 | ポケットやバッグからの財布の抜き取りや、かばんのひったくり。自転車かごの中などの持ち去り被害が多い。繁華街ではカツアゲなどにも気を付けましょう。 |
| 対<br>策 | 甘い誘いには必ずウラがある。慎重・冷静に対応し、安易に個人情報を伝えない！                               | 信頼できる出品者かしっかり判断する。利用する際には必ず保護者に相談する。      | 簡単にとられないよう、鞄や貴重品所持の工夫をする。自転車かごの中に貴重品は入れずに身に付ける。                          |

### ◆気を付けよう～スマートフォン・SNSの使い方～

冬休みには自由な時間が増えます。時間があるがゆえにSNS上での余計な書き込み（個人情報や友だちの悪口など）を軽い気持ちでしてしまうことも増えてきます。被害を受けた人がどれだけ傷付いているか、もし自分が同じことをされたらどのような気持ちになるか、考えてみてください。みなさんは、SNSの正しい使い方ができているでしょうか。今一度、自分の行動を振り返ってみてください。そして、自分の言動にしっかり責任をもってスマートフォンを使用しましょう。また、スマートフォンゲームへの課金がやめられないなどの依存症にも注意しましょう。自分は大丈夫という甘い考えが、身を亡ぼすことにつながるかもしれません。

### ◆犯罪をしない・巻き込まれない

冬休みには、中学生は犯罪に巻き込まれるケースがとても多いです。特に最近は「簡単に稼げる仕事」などと称して違法な仕事や犯罪行為に当たる仕事をあっせんされる「闇バイト」が問題になっています。「闇バイト」は主にSNSからの連絡によって紹介されることが多いです。皆さんは絶対に手を出してはいけません。

※「これくらい、まあいいか…」なんて、こんなことしていませんか？

- △ 学校でクラスメイトの持ち物を、勝手に使ったり、持ち帰ったりする。
- △ 友達の家に遊びに行った時、その家の中にあるものを、無断で持ち帰る。
- △ 家の中に置いてある親の財布の中から、黙って現金を抜き取る。
- △ 友達から借りたゲームソフトや友達の物を、借りたまま返さない。

こんなことも絶対やめよう！  
「普段から生活の中でのルールを守ろう」

### ◆最後に

たくさんのお金を利用できる時期かもしれませんが、自分で稼いだお金ではありません。中学生らしい利用を心がけ、友達にあげたり、何かをおごったりすることなどないようにしましょう。